
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

祇園新橋地域のまちづくりをすすめる、ひとつの集まりとして「祇園新橋まちづく

り部」は活動をしています。「祇園新橋まちづくりニュース」は、これからのまちづ

くりを皆様とともに考え、その取組をお知らせするニュースです。 

まちづくりニュース  
祇園新橋 
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第59回意見交換会のご案内 

建物所有者の立場で地域とテナントを結ぶ「むすびわざ」 

～スタバ京都ニ寧坂ヤサカ茶屋店のキセキ～ 

 【日時】2019年10 月 8日（火）午後１時30分～ 
【場所】吉今旅館（新橋通縄手東入る北側） 

【申込】申込は不要です。気楽にご参加ください。 
 

 

 

 

祇園新橋を大切に思う皆さまのご参加お待ちしています！ 

 

祇園新橋と同じく、京都市の地域景観づくり協議会に認定されている「一念坂・二寧坂   

古都に燃える会」（東山区桝屋町）では 2017 年 6 月、地域の伝統的建造物にスターバックス

コーヒー京都二寧坂ヤサカ茶屋店がオープンしました。 

今回は、その建物所有者で、大正時代創業のハイヤータクシー・観光バス事業を展開する   

彌榮（ヤサカ）自動車 不動産部の熊谷 保（くまがい たもつ）課長をお招きします。 

熊谷さんは、京都の地元企業そして建物所有者の立場で、テナントであるスターバックスと

地域を結び、現在も二人三脚で地域に密着したまちづくりに参加する取り組みを一歩一歩進め

ています。 

企業の視点から見た、まちづくり協議会のある地域の見え方、事業者にとって地域に関わる

ことの意味、地域と企業が Win‐Win で取り組むまちづくりのヒントについてお話を伺います。 

また、ヤサカさんは鉾町（函谷鉾町など）にも建物を所有することから、祇園祭にも町内企

業として参加されています。ヤサカさんが取り組まれている地域連携（協働）の事例も交え、

地元企業として実感する京都ならでは“醍醐味“とは！？ 

事業者の方も、これからの事業展開で、地域と良好な関係を築いていくためのヒントがある

かもしれません！是非ご参加ください！          （協力：彌榮自動車株式会社） 

熊谷 保さん（彌榮自動車 不動産課長） 

京都検定 1 級合格者です。観光部門で

はなく、地域連携を担当する部署に配置

するあたりにヤサカさんの企業姿勢が？! 

まさに伝建地区での泣き笑いの連続の 

取り組みの軌跡を･･･乞うご期待（笑） 

スターバックス京都二寧坂ヤサカ茶屋店 

伝統的な空間を活かし、畳の座敷のある 

世界初のスタバが誕生しました。 



 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 

撮影マナーはだいぶ良くなってきたけども…今度は観光マナーの悪さが目

に付くようになってきた…、そんな想いを感じられている方も多いのではな

いでしょうか？ 

今回は、京都市の観光 MICE 推進室をお招きし、祇園新橋での観光マナーの

現状について意見交換を行いました。 

行政との情報共有によって、今後の対策につなげていきたいと思います。 
9 月 10 日（火） 

参加者は 18 名でした。 

＜観光のマナーも考えよう！＞ 

定例の意見交換会は毎月第2火曜日13：30～15：00 場所：登希代の二階 

 お問合せ連絡先：永田（ゑり萬内） 075-525-0529  

１．観光マナーの啓発 

・ガイドのマナーが悪い、質が低い。 

←生垣の中で用を足せ（足しても良い）と案内するガイドもいる。 

←マイクを使って大声でしゃべっている 

←20 人以上の団体で、コントロールできていない。お店の前で止まって説明されて迷惑。 

・ガイドは、以前は登録制だったが、H30 に法改正され、今は誰でも有償ガイドができる。 

 ←（市）京都市では認定制度で独自の通訳案内士を育成している。 

←（市）団体ツアーの旗持ちがガイドしているが、把握できていない。 

 ←（市）働きかけもできていない。今後は旅行業協会等の団体を通じての呼びかけも検討したい。 

・ガイド会社の把握ができていないなら、行政が目を光らせている、把握しているという事で事業者に

自制・自律を求めてもらいたい。 

・ガイドするには研修させるべき。 

 ←浅草では、マナー違反者にはピンポイントで放送の注意が入る。 

 ←鎌倉にも食べ歩き禁止等の条例がある。 

・どうしたら、効果的・効率的に周知できるかがポイント。 

 ←ローカルルールも浸透させたい。 

←知恩院のバス駐車場を見れば、どれくらいの入れ込みがあるかは何となく分かるのでは？ 

 ←キレイで、持って帰られる（捨てられない）ポストカードの裏面でマナー啓発など。 

・前撮り事業者には、自分たち（地域）で、前撮り事業者に声をかけていって、事業者会の結成や撮影

マナーのルールづくりにつながった。 

 ←地域の住民で出来たことが、行政にできないわけがない。 

←（市）今日の意見を持ち帰り、できるところから取り組んでいきたい。 

２．新橋通の無電柱化について 

・取組には賛成、トランス置き場は困る、という意見が多い。 

3．その他報告 

・お火焚祭：11/29 予定、落ち葉掃除はその前の日曜日＝11/24 の予定 

・京女の中国人留学生を地域に案内したら驚いていた。（見張りがいないのに、まちがきれいに保たれ

ている。マナー違反に対する罰則がない、等） 

・通りを見るだけ、買い物する場所や休憩場所がない。 

 ←安っぽいお土産では地域にそぐわない。 

 ←床几を置いては？ ←お店の前の床几は、客以外も勝手に座ってしまう。通りに置いたら誰が管

理するかという問題もある。 

・ウェディングドレスで CM 撮影したいと申し込んできた会社があるが、例外を許したら今後の悪例

になるため許可しなかった。 

・コスプレやチューニングカーの撮影 

 ←変にネットで拡散されると、撮影 OK な場所と誤解される。 


